

bibligare

世界を広げ、まちづくりに繋げる
“知と交流の創造拠点”

まちなか図書館情報紙「bibligare」とは
bibliは「本」、ligareは「つながる」を意味し、
本を通して人、街に繋がる図書館をイメージした造語です。



図書館をまちづくりに生かす
とよはしのシチズンシップ
まちじゅう物語化計画

まちなか図書館
(仮称)は
平成33年度
開館予定

vol.3 新たな文化を創造する



参考者が執筆した小説を
1冊にまとめました。

ビルになつた船たち

朝岡みゆき

牟呂用水から三河湾へ出で、太平洋とい
う大海原を目標していた。まるで町を
出て大都会を目指す若者のように。
船たちは、豊橋駅を手前にして、時、

造船されてまだ新しいその船たちは、
二階以上の部分には、居住スペースとし
て人が住み始めた。店舗や住居人のそ
とを人々が訪ね、船の周辺で生活を営む
船たちは、豊橋駅を手前にして、時、

牟呂用水が、さて間もなくして、船
が走り始めた。その船は、川幅に合わせ
て造られたため横幅は狭いが、縱に細長
く、高さもビルの三階から五階建てほど
ある大きな船だった。船は、いつしか十五
隻が集まり、およそ八百メートルにおよ
ぶ長い列を作った。

「ここで少し休もう」と二番手の船に提
案すると、それは次々と伝達され、最後
尾の船から、「いいね、そうしよう」と返
事がきた。街の中で、朝陽が上がり、
話に緒に笑い、眠れない夜は、バーから
やがて、船たちは、花火店や駄菓子店
に来る子供たちの笑顔に癒され、喫茶
店に集まる人々の三河弁丸出しのほか
での短い時間を過ごすことで、全隻の意
見は一致した。
しかし、そうしているうちに、荷も積
も生活を営む、夜になれば街とともに
に深い眠りについた。もはや、船たちは、

※その他作品はHPでご覧いただけます。「ブックトープ豊橋」で検索



注目されています。例えば、J・Kローリングの小説「ハリー・ポッター」シリーズに登場するホグワーツ特急の始発駅として知られるロンドンの「キングス・クロス駅」。年間数百万人のファンが訪れます。このように近年、観光の新手法としても注目される「ブックツーリズム」の観点で、「豊橋」をリサーチし、これまでにない「読書で歩く」小説を書いてみたら、いったいどんな作品ができるでしょうか? (ナカムラクニオ)

小説やアニメの舞台になった場所や店を訪ね、登場人物に自分を重ねて楽しむ「ブックツーリズム」が注目されています。例え、J・Kローリングの小説「ハリー・ポッター」シリーズに登場するホグワーツ特急の始発駅として知られるロンドンの「キングス・クロス駅」。年間数百万人のファンが訪れます。このように近年、観光の新手法としても注目される「ブックツーリズム」の観点で、「豊橋」をリサーチし、これまでにない「読書で歩く」小説を書いてみたら、いったいどんな作品ができるでしょうか? (ナカムラクニオ)

まち小説のつくり方
1 散歩してみる
2 話を聞いてみる
3 題名を考えてみる
4 あらすじを考える
5 最後まで書いてみる
6 推敲して完成させる

気になるモノ・コト・ヒトをメモする
小説の題材になりそうな場所に突撃取材

ワーク
シヨツプ
小説執筆



街は巨大な図書館。
図書館は巨大な街。
ナカムラクニオさんが講師となり、水上ビル
を舞台に小説を執筆しました。10代から60
代の幅広い年齢層の15人が参加。
まち歩きを行い商店街の気になるヒト・モノ
場所を選び歩いてみると、懐かしいお店や
レトロな看板がたくさんあり不思議な国に
迷い込んだみたい! その後ひたすら原稿に向かいそれぞれ
のまちの「物語」を紡ぎました。

F M 豊橋



ここがスゴイぞのんほいパーク!
力やスゴイところを日々その情報を発信
している「のんほいパーク盛り上げ隊」の
モエモエと語る、

FM豊橋

ト100の

著書ナカムラ

クニオさんを

考へました。

講師に迎え、
自分の将来等

について皆で

考えました。

ト100の

作品例

手筒がハネしたら

桑原裕明

達成感と祭りのあのセンチメンタルのみが焼
き付いてしまうのだ。
「祭りに参加して手筒花火をやりたい」と
軽はずみに言つてしまつたのは、飛び散る火
の粉を体に浴びる男仕さんに、これはモテる！
と直感してしまつたせいた。こんなにも膨大
な時間と手間、集まれば、ほぼ100%、酒の
付き合いで伴う。そつと知つてれば絶対に
やらなかつた。激しいノリについていけず、濃
厚な人間関係にはほどほど疲れたもう二度
とやるものか。

それなのに、手筒の最後「ハネ」と呼ばれる
箇の底がズンドと破裂する爆発の衝撃は、そん
な思いの全てを吹き飛ばしてしまうから危
険。空っぽになつた脳裏には試練を乗り越えた

表現力向上
ワークショップ。

ランゲルハンス島と

金色島と豊橋駅 山下智江子

金色島と豊橋駅 山下智江子

た森や砂場が夕日に照ら
され金色に輝くことが名
前の由来になつたらしく。
毎日目にしているのに、
気にもしていなかつた
「島」が職場の近くにも
あつた。

豊橋公園の北側 吉田城から見下ろ
せる場所に金色島（こんじきしま）は
ある。島と名が付いているが、実際は陸続きで
ある一級河川の豊川（よがわ）河口近くには
ある砂州で、中央部に繁茂するこんもりどし
かりはけつこう身近にたくさんある。

※その他の作品はホームページをご覧いただけます。
「とよはしのシチズンシップ」で検索